
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 6 DE FEBRERO DE 1801.

Constantinopla 2 de Diciembre de 1800.

Se ha dado á luz el convenio ó tratado concluido el 21 de Marzo en Constantinopla entre la Rusia y la sublime Puerta, relativo á las islas que fueron de Venecia, el qual consta de 12 artículos, cuyo extracto es como sigue:

„En el nombre de Dios omnipotente. Como los países que pertenecieron á la República veneciana, y cayéron luego en poder de la Francia, se han recobrado con el auxilio divino por las esquadras combinadas rusa y turca, sostenidas con los esfuerzos de los habitantes: y como S. M. el Emperador de todas las Rusias y S. M. el Emperador de los otomanos han convenido en observar los principios de justicia, moderación y desinterés, cuyo cumplimiento se ha estipulado formalmente en el tratado de alianza; y en fin, como el decoro de las dos cortes exige que cumplan la promesa hecha públicamente por ámbas partes: se ha resuelto en consecuencia dar á dicho país una forma de gobierno tal que de su vecindad nada resulte que pueda perjudicar al sosiego y seguridad de los dominios de la sublime Puerta, y que al mismo tiempo se conforme con los antiguos usos y religion, y sea agradable á los habitantes que se hallan libres del yugo de la referida potencia. Para conseguir este saludable objeto S. M. el Emperador de Rusia ha nombrado por su Plenipotenciario al noble Wasseli-Tamara, Consejero íntimo, Embaxador extraordinario y Ministro plenipotenciario cerca de la sublime Puerta otomana; y S. M. el Emperador de los otomanos á los honrados é ilustres Esseid-Ibrahim, Ismet-Bey, y Ahmed-Atif, Reis-Effendis; los quales despues de cangear sus plenipotencias conviniéron en los artículos siguientes: *Art. 1.º* Las islas ex-venecianas formarán una República gobernada por las personas principales del país, y quedará baxo la proteccion y dependencia de la Puerta á semejanza de Ragusa. La Rusia añaanza la integridad de dicha República. *Art. 2.º* Las mencionadas islas, que son las de Corfú, Cefalonia, Cérigo, S. Mauro; Ithaca &c. tomarán el nombre de República de Siete islas unidas, y gozaran los mismos derechos que Ragusa. Las dos potencias contratantes ratificarán la nueva constitucion de la República luego que estuviere formada y aprobada. *Art. 3.º* Los habitantes de las expresadas islas disfrutaran en Turquía todos los privilegios que gozan los de Ragusa: tendrán un Cónsul; y se protegerán sus embarcaciones contra los

corsarios berberiscos. *Art. 4.º* Pagará la República cada 3 años á la Puerta una suma de 75⁰⁰⁰ piastras, y enviará esta contribucion en embaxada solemne, como lo hace la República de Ragusa. Mediante dicho tributo quedan sus súbditos exêntos de todo género de impuestos en Turquía. *Art. 5.º* En caso de necesidad la Rusia y la Puerta enviarán durante la actual guerra, pero no despues, tropas y buques armados á dichas islas para su defensa. *Art. 6.º* Podrán las embarcaciones de la República navegar libremente en el mar Negro baxo su propia bandera. *Artículos 7.º, 8.º, 9.º y 10.* Las ciudades ex-venecianas de Prevesa, Parga, Vonitz y Batrinto, que estan en el continente y contiguas á la Albania, pertenecerán desde ahora á la Puerta, y los habitantes christianos que hay en ellas estarán gobernados por un comandante turco, como los de Valaquía y Moldavia. Los mahometanos no podrán adquirir bienes raices en dichas ciudades; pero los Rajáhs podrán reedificar templos en ellas. Quedan libres de impuestos durante dos años, sin que en adelante tengan que pagar á la Puerta una suma mayor de la que pagaban á Venecia. *Art. 11.* S. M. el Emperador de todas las Rusias, para dar á S. M. el Emperador de los otomanos un testimonio de la amistad que le profesa, y en prueba de lo mucho que se interesa en el bien estar de la Puerta, su fiel aliada, ofrece no omitir diligencia alguna quando se trate de la paz general, para que sus aliados y las demas potencias que á ella concurren, acepten y afiancen quanto queda estipulado en los artículos 1.º, 2.º, 7.º y 8.º, y lo demas que tiene relacion con la existencia política de dichas islas. *Art. 12.* El presente convenio se ratificará en el término de dos meses."

Stockolmo 19 de Diciembre.

El Rey en su viage á Petersburgo visitó el dia 6 la fortaleza de Sweaborg: el 7 entró en Lowisa; adonde habia salido á recibirle el Baron de Stedeng, nuestro Embaxador en la corte de Rusia; y el 8 continuó su camino, pasó la frontera cerca de Abborsfors, y allí tomó el nombre de Conde de Haga. Igualmente, el Conde de Gildenstolpe, su Capitan de Guardias, y los dos Ayudantes generales del ejército y armada, el General Baron de Coll y el Almirante Cronstedt, dexáron tambien las insignias y distintivos de sus respectivos grados. El Sr. Conde de Haga fué recibido en la parte del puente perteneciente á Rusia por el General de infantería Golenschew-Kontonsow, encargado por Paulo I para acompañarle hasta Petersburgo. En un castillo cerca de Abborsfors comió S. M., y prosiguió su viage á Friederecsham, adonde llegó la misma tarde. Los xefes de los dos regimientos que guarnecen aquella fortaleza salieron á cumplimentarle á la puerta, y luego que entró le presentáron los oficiales de dichos cuerpos. Visitó el Rey al General Conde de Gotschakow; y el dia 10 continuó su camino á Wiburgo.

Hamburgo 31 de Diciembre.

Mr. Drummond, Encargado de negocios de Inglaterra en Copenhague, recibió el dia 29 un correo de Lóndres con pliegos y orden de dirigirlos inmediatamente á Petersburgo. Créese que el gabinete de S. James hace al de Rusia proposiciones ventajosas á fin de contentar á Paulo I y desenojarle. Dícese que ya llegó á Petersburgo el Rey de Suecia, y que se le obsequió con un bayle de máscara en palacio, al qual todos los concurrentes

fuéron disfrazados con dominós de seda color de rosa.

Viena 29 de Diciembre.

En la gazeta de la corte se ha publicado el siguiente artículo: „S. M. se ha esmerado siempre en proporcionar á su monarquía y á sus leales pueblos una paz conveniente; y ahora da la seguridad mas positiva á todos sus reynos y provincias, y á sus fieles vasallos, de que se trabaja con la mayor actividad en el ajuste y conclusion de dicha paz. Tiene S. M. la mas firme esperanza de que esta obra saludable se concluirá para sosiego y felicidad de la monarquía. Entre tanto se opone al enemigo (el qual sigue acercándose) la posible defensa para impedir que se adelante mas, especialmente á Viena: y se emplean todos los medios de resistencia para cubrir y resguardar las cercanías de esta capital y sus líneas. S. M. I., que se pondrá al frente de sus tropas, espera en consecuencia y con plena confianza, que todos sus fieles vasallos y los vecinos cooperarán con todo su poder á dicha defensa, y con particular á la de sus bienes y posesiones.”

La fecha de esta proclama es 24 de Diciembre, vispera del dia en que se firmó el armisticio entre el Archiduque Carlos y el General Moreau.

Poco ántes se habia intimado orden á esta guarnicion para que saliese inmediatamente á campaña; y se publicó un llamamiento y exhortacion á los estudiantes de Viena para que tomasen las armas, como lo han hecho los de la universidad de Praga; y las tropas del armamento húngaro seguian á marchas forzadas al ejército en número de 28000 hombres.

Berlin 29 de Diciembre.

El Lord Carisford, Ministro de Inglaterra, entregó ayer á los Ministros de Suecia y Dinamarca un oficio, por el qual pide una explicacion definitiva y categórica sobre los nuevos enlaces de sus respectivas cortes con la de Rusia: añadiendo que en caso que accedan á la neutralidad armada, lo mirará S. M. Británica como declaracion de guerra.

Ratisbona 2 de Enero de 1801.

En Viena se hacian disposiciones para la partida de aquella guarnicion al ejército imperial quando llegó noticia de la conclusion del armisticio. Hasta ahora no ha publicado la gazeta de la corte las condiciones del tratado.

Era extremado el desorden en que se hallaba el ejército austriaco quando el Archiduque Carlos tomó su mando. Varios cuerpos de tropas, llenos de terror pánico, habian pasado el Danubio sin consentimiento de sus xefes, no creyéndose ya seguros al otro lado del rio; y aquel desorden dió motivo á muchos robos y gran pillage. Todo el pais bañado por el Traun y el Ens ha sido enteramente asolado: de suerte que son muchos los habitantes que han huido de sus hogares por faltarles medios con que vivir, y haber perdido todos los muebles y efectos de sus casas.

Para convencerse de quan grande es el nuevo servicio que el Archiduque acaba de hacer al Austria, basta recordar los hechos militares que precedieron á la negociacion. La ciudadela de Salzburgo se habia entregado á los enemigos: el castillo de Wersén estaba tambien perdido: una columna francesa se adelantaba por Stiria, y otra se dirigia hácia la Carniola. El ejército aleman se hallaba en un estado absoluto de debilidad, habiendo

peleado desde el 16 hasta el 22 de Diciembre con un empeño y un encarnizamiento que le habia costado gran número de gente, como tambien les costó á los enemigos. Mucho tiempo se acordará el Austria de las batallas dadas entre Neumark y Straswalchen, entre Frankenmarck y Folkbruck, y cerca de Welz. Esta última, que puso la plaza de Lintz en poder de los franceses, fué la que obligó al ejército austriaco á retirarse al otro lado del Danubio.

Salzburgo 3 de Enero.

Se asegura nuevamente que el Elector de Baviera ha hecho paz con la República francesa por consejo del Emperador de Rusia, y baxo la mediacion de S. M. prusiana.

El ejército austriaco se ha puesto en marcha por su derecha para acercarse á las fronteras de Bohemia y juntarse con la nueva legion formada en aquel Reyno.

Los estados de Suabia han dirigido al General Moreau una representación exponiendo la imposibilidad de pagar la contribucion de 4.300,000 francos mensuales impuesta á los Círculos de Suabia y Franconia: alegan lo mucho que han padecido aquellos países en el discurso de esta guerra, y el doloroso estado en que se hallan sus pueblos, cuya miseria no tiene igual, ni puede ser mayor.

Francfort 6 de Enero.

El xefe de brigada Dessaix escribe al comandante de Francfort desde Neuof que el dia 29 hubo en el obispado de Fulda una refriega con las tropas maguntinas de Mr. Albini, que atacaron por varios puntos á las francesas con fuerzas infinitamente superiores; y sin embargo perdiéron 114 hombres entre muertos, heridos y prisioneros. Los franceses, que tuvieron 3 muertos, 2 prisioneros y 34 heridos, persiguieron mas de legua y media á los enemigos. El General Albini se refugió á Fulda; y el General francés Augereau pide formalmente ahora que todo aquel obispado se entregue á las tropas francesas, y que se disuelva el cuerpo de maguntinos pagado por Inglaterra. Parece que el territorio de Fulda al hacerse la paz se dará al Landgrave de Hesse-Cassel para indemnizarle de las posesiones que pierde en la izquierda del Rhin. — Como todos los países eclesiásticos situados en lo interior de Alemania se hallan ahora en poder de los franceses, no habrá mucha dificultad en executar las secularizaciones proyectadas.

En la gazeta de Viena se dice que han desembarcado en Nápoles 240 hombres de tropas inglesas.

Confiesan los austriacos que segun cálculos les ha costado esta campaña en solos 20 dias 400 hombres, incluidos 250 prisioneros, 160 piezas de artillería y 90 carros.

Los cuerpos de nueva leva de Hungría y Bohemia no han querido salir de sus fronteras. — Dícese que en Viena estaba la familia Imperial resuelta á retirarse á Bohemia, si los franceses mediante el armisticio no se hubieran detenido en su marcha hacia aquella ciudad. — Algunas cartas de la misma capital refieren que el Embaxador inglés el Lord Minto ha declarado al gabinete austriaco en nombre de su gobierno, que la Inglaterra no se opondrá á que el Emperador haga la paz separada si algunas circunstancias

poderosas lo exigen, y si no puede conseguirse hacerla general.

Con fecha del 31 de Diciembre escriben de Berlin que acababa de llegar allí de Dantzick el xefe de brigada Luis Bonaparte, y que se disponia á salir para el ejército frances.

Londres 6 de Enero.

Esta compañía oriental ha recibido noticia de que han llegado á la Isla de Francia 6 fragatas republicanas, que se suponen cargadas de tropas y municiones, y destinadas á asegurar aquella importante posesion, cruzar en los mares de la India, y enviar por el mar Roxo socorros al ejército de Egipto. En fuerza de este aviso se ha despachado, segun parece, á Mr. Home-Popham mandando una division de fragatas con destino al mar Roxo.

Se sabe que Mr. Abercrombie salió de Tetuan para las islas de Malta y Chipre, de donde seguirá á Egipto. Al mismo destino se dirigirá el General Kray desde Bombay por el mar Roxo con 10000 hombres de tropas entre europeos y cipayos. Se espera que el ejército frances de aquel pais no resistirá á tantas fuerzas reunidas que á un mismo tiempo le atacarán por varias partes.

Ha dirigido este gabinete representaciones al de Petersburgo sobre las diferencias recién movidas entre ellos; y si no consigue lo que espera, usará de todos los medios posibles para vengar el insulto que aquel gobierno ha hecho á este pais. Ya se trabaja con suma actividad en aumentar nuestras fuerzas navales, y se arman todos los navíos de 64 cañones y gran número de fragatas.

En Plimouth se ha recibido orden para que se trate á las embarcaciones suecas como si fuesen de potencia enemiga.

El Parlamento de Irlanda ha suspendido sus sesiones: y el 31 de Diciembre celebrará su última junta.

La policia de Londres ha descubierto una conjuracion de algunos malvados, que intentaban pegar fuego el 1.º de este mes por varias partes y á una misma hora á esta capital.

Acaba de morir un ingles acaudalado, que aunque no conocia ni tenia correspondencia con Mr. Erskine, célebre Abogado de esta capital, y vocal del Parlamento, le ha dexado una manda de 25000 libras esterlinas (1500000 pesos) en recompensa del zelo con que el año de 1794 defendió á los nombrados Hardi, Hornetooke y otros acusados de conspiracion.

La gazeta de Filadelfia del 11 de Noviembre confirma que un bergantin dinamarques de la isla de Santo Tomas se ha apoderado de una embarcacion inglesa, cuya tripulacion fué conducida á aquella colonia, en donde está encerrada con el mayor rigor.

Se han publicado algunas noticias del Asia. Los Sheickes, que forman uno de los estados mas poderosos de aquella parte del mundo, se muestran ya inclinados á favor de los ingleses. El pais que ocupan comprehende todo el de Lahore, casi todo el del Multan, y la parte occidental del De-hi, componiendo una extension de 400 millas de largo, y cerca de 200 de ancho. Su ejército consta casi todo de caballeria; y pueden poner en campaña mas de 100000 hombres. Aquellos pueblos son feroces, y aun crueles.

— El Rajah de Misore ha estipulado con la compañía inglesa no admitir

extrangeros en su servicio, y entregar á disposicion de dicha compañía todos los europeos que se hallen en sus estados sin pasaporte ingles.

Milan 1.º de Enero.

Ayer se cantó *Te Deum* en esta iglesia metropolitana, asistiendo los individuos del gobierno, en celebridad de las señaladas victorias que los ejércitos republicanos han ganado á orillas del Danubio y del Mincio. Se distribuyéron socorros á los pobres enfermos, y por la noche hubo iluminacion general y otros regocijos.

Han llegado aquí 20 prisioneros alemanes, que no tardarán en salir para Francia.

Los austriacos han evacuado la Romaña, y se replegan hácia Ferrara. Al mismo tiempo las fuerzas que tenian en el Ferrarés se dirigen hácia Mantua.

El General Dombrowski está encargado del sitio de Peschiera, y el General Marmont del bloqueo de Mantua. En Villafranca murió el 28 del mes último el primer Ayudante del General Bellegarde de resultas de sus heridas; y se asegura que este mismo General austriaco está tambien herido. Por parte de los franceses ha muerto el General Daultane, y estan heridos los Generales Mermet, Carra-St.-Cyr y Chynel, que lo fueron en la acción del día 24, en la qual quedáron destrozados 4 regimientos de caballería austriaca.

Turin 2 de Enero.

El General Jourdan, Ministro extraordinario de la República francesa, ha comunicado en carta del 25 á la junta executiva del gobierno interior de Piamonte haberle escrito el Ministro de Relaciones exteriores de Francia que el primer Cónsul desea que la junta de consulta suspenda sus tareas hasta que cesen las hostilidades, ya mediante un armisticio, ya con la paz; y que en consecuencia todos los actos de la junta executiva, aprobados por dicho Ministro frances, tendrán fuerza de ley.

Dicha junta executiva ha hecho abrir esta universidad; y ha nombrado los profesores para las cátedras de economía política, derecho público, historia eclesiástica, química, farmacia, economía rural, lenguas orientales, cronología, artes y oficios, matemáticas &c. Ha creado una cátedra de lengua y literatura francesa, y ha pedido al instituto nacional de Paris le indique un profesor para ella. Tambien se ha abierto una escuela de veterinaria, y una casa de exósitos llamada *hospicio de maternidad*, al qual se han destinado las quantiosas rentas de un convento recién suprimido de Religiosas benedictinas. Para bibliotecario primero del atheneo nacional de Turin está nombrado el ciud. Carlos Denina, catedrático que ha sido de eloquencia y lengua griega en esta universidad, y posteriormente miembro de la Real academia de ciencias de Berlin, é historiógrafo de Prusia. Es autor de varias obras conocidas.

Por orden de la misma junta executiva se han hecho experimentos sobre las sopas económicas, y de ellos resulta que una racion de 28 onzas piamontesas, compuesta de arroz, patatas, castañas, habichuelas, harina de trigo &c., y sazónada con tocino y carne, solo cuesta de 8 á 10 mrs. Se distribuirán en breve en esta capital 30 sopas diarias.

Se han celebrado aquí con una fiesta brillante las ventajas conseguidas por los exércitos del Rhin y de Italia. El Ministro frances Jourdan dió un gran convite, y se iluminó esta ciudad.

Un numeroso tren de artillería francesa ha baxado á Italia por el Simplon, y á Ivrea han llegado 3500 hombres, que han atravesado el monte de S. Bernard. El General Murat pasó por esta ciudad el 28, yendo á Milán.

Strasburgo 9 de Enero.
 Transitan por aquí muchos correos franceses y austriacos. Uno de ellos, que va de Viena á Paris, asegura que el General Moreau quedaba en aquella capital.

El General austriaco Mecserg y el Príncipe de Lichtenstein, hechos prisioneros por las tropas del General Richepanse, han salido de Augsburgo para venir á Francia con 40 prisioneros de tropas alemanas.

El hijo del General austriaco Simbschen llegó el 31 de Diciembre á Würtzburgo, y comunicó al General Allagio la orden para que entregase aquella ciudadela á las tropas galo-bátavas. Dicese en efecto que el día 4 se verificó la entrega.

Se asegura que los preliminares de paz se firmaron por el Emperador el 27 de Diciembre, y que á ello contribuyó mucho el Archiduque Carlos.

El General Angereau ha llegado con su cuartel general á Bamberg, y ha concluido con el General austriaco Simbschen un convenio para arreglar la línea de demarcacion de los dos exércitos. Una de sus condiciones es que los maguntinos han de evacuar el obispado de Fulda.

Paris 14 de Enero.
 El General Macdonald ha remitido al Ministro de Guerra la siguiente carta: „*Quartel general de Storo 5 de Enero, á las 11 de la noche.* La operacion que en mi anterior os dixé debia verificarse, se executó con la rapidez de un rayo, y con el valor y constancia que acostumbran nuestras tropas. Después del terrible y peligroso paso del Aprign, que no puede compararse sino con el mas horroroso de los Alpes superiores, tres divisiones del exército tenian aun que vencer las cordilleras que separan los valles del Oglio, Trompia y Sabia, para llegar al Caffaro. La division del General Rochambeau, que estuvo algunos instantes á mi disposicion, habia marchado contra Storo: atacó el puesto y lo ganó, al paso que yo dirigia la legion italiana á Bagolino para flanquear y ocupar el lugar que dexaba aquella division. Después de apoderarse de Storo el General Rochambeau marchó á Riva di Garda, y el General Lechi hizo reconocimientos hacia Continol y Pienza di Buono, en donde se habian atrincherado los enemigos. Tenia aquel General orden de molestarlos, pero sin empeñarse demasiado en ello hasta que llegasen las divisiones de Pulli y Rey, que á marchas forzadas se adelantaban para incorporarse con él y sostenerle. Apenas se acercaron aquellas tropas, los cisalpinos acometieron vivamente á los enemigos, mas no pudieron ganar á Pienza di Buono: bien que los contrarios evacuaron aquel puesto la misma noche. Perseguidos y apurados se formaron en una segunda línea de atrincheramientos levantados mucho tiempo antes en la excelente situacion de S. Alberto, y allí estan; pero juzgo que no se mantengan mucho tiempo, á ménos que se verifique la retirada del General aus-

tríaco Stejanich, que manda en el valle de Sole y en el monte Tonál; pero estan hechas todas las disposiciones para atacarle. Mientras la derecha executaba este movimiento, el General Baraguey d' Hilliers, comandante de la izquierda, se adelantaba por la Engadina. Atacámos y ganámos al instante á Schutz; y luego que supe esta primera ventaja mandé al General Baraguey siguiése internándose, forzase el paso del Uin por S. Martiiss-Bruck, y se dirigiese hácia Gluren, en donde intentaba yo detener á las tropas enemigas, que seguian el movimiento de mi derecha. Los crecidos y fuertes atrincheramientos de Casanova, que cubrian el puente, no detuviéron á las nuestras; y al cabo de una vigorosa defensa tuviéron al fin los enemigos que ceder con una pérdida considerable así en muertos como en heridos. Estos ataques simultáneos en una línea de 60 leguas de montañas produxéron las mas felices resultas, y nos dan esperanza de mayores ventajas si podemos alcanzar á los enemigos que huyen por todas partes. Hémos cogido de 400 á 500 prisioneros, y 3 cañones. El General Bruue, despues de pasar el Adige, me avisa que su ala izquierda va por aquella orilla hácia Trento, al paso que yo sigo por la margen derecha. Espero llegar á Botzen á tiempo de cortar la columna del General Stejanich; á quien supongo persigue el General Devrigni, que estuvo apostado en Ponte di Ligno. El General Baraguey debe hallarse ya en Glarins, marchando por S. Maran á Botzen.

El Consejero de Estado Bernadotte, General en jefe del ejército del Oest, ha escrito al primer Cónsul dándole cuenta de que las tropas de su mando han cogido muchos bandidos de los que infestaban aquellos países. Algunos de ellos tenian fusiles nuevos ingleses, ademas de otras armas y muchas municiones. Hallóse tambien un repuesto de fusiles con bayonetas que aun no habian servido, todos de fábrica inglesa.

El día 10 fuéron sentenciados á muerte por un consejo militar los nombrados Chevalier, tintorero y polvorista, y Veicer, mercader de vino, acusados de haber conspirado contra el exercicio de la autoridad legítima, y fabricado una máquina semejante á la que se voló causando tantos daños el 24 del mes anterior; y el día 11 padeciéron su condena.

Se aumenta cada dia el fondo para socorro de las personas que padeciéron en aquel desastre, y asciende ya el total á cerca de 600 francos.

La nueva sociedad académica de las ciencias celebró el día 1.º del corriente su primer junta pública en el palacio nacional de ciencias y artes.

Ha encargado el primer Cónsul al Ministro de lo Interior haga traducir en frances las obras de Strabon.

Deseoso el gobierno de socorrer por todos medios al ejército de Egipto, ha señalado un premio de 40 por 100 á los comerciantes que de aquí á mediados de Marzo despachen de Francia para aquel país vino, aguardiente, aceyte, xabon y tabaco: bien entendido que no se pagará dicho premio sino por las partidas que lleguen á Egipto. Igualmente se ha dado facultad al Ministro de lo Interior para que emplee 700 francos en enviar objetos útiles á la colonia de Egipto, y tambien algunos artistas.

Siguen las noticias de Egipto.

En una relacion muy larga empezada por el General Kleber, y concluida por Menou, sobre los sucesos acaecidos en Egipto desde el ajuste

del tratado de El Arisch hasta mediados de Mayo último, se lee el siguiente acontecimiento militar: „Hacia fines de Marzo empezaron los ingleses á formar un establecimiento en Suez, en donde habian desembarcado de 400 á 500 hombres, con 4 cañones y 2 morteros. Unos 700 ú. 800 habitantes de la Meca y de Yambo aumentaban su guarnicion. El Teniente Coronel Murray, que mandaba en la plaza, supo nuestras ventajas; y desde luego principió á tomar precauciones de seguridad, mandando embarcar su artillería y parte de las tropas algunos dias ántes que llegasen las nuestras. Quatro mameucos de la escolta del Bey Osmán Hassan entraron en Suez, y diéron aviso de nuestra llegada; y así que el comandante ingles supo que los franceses no distaban mas que una legua de Suez, se retiró á su navío con casi todas las tropas de desembarco, y dexó para defensa de la plaza 50 ingleses con los habitantes de la Meca y Yambo, á los quales para animarlos persuadió que los franceses que se acercaban eran las reliquias del ejército totalmente derrotado, y que fácilmente acabarian con ellos. El 20 de Abril al amanecer se presentó nuestra columna delante de Suez, y empezó el ataque á viva fuerza. Despues de tirar algunos cañonazos, nuestros dromedarios ganaron la montaña fortificada de Kalsanié, y al mismo tiempo otras tropas de infantería rodeaban la plaza por el camino real para cortar á los enemigos la retirada por mar, é impedir que las embarcaciones mercantes saliesen del puerto. El ataque fué vivísimo: nuestros soldados despues de arrollar á los enemigos, entraron con ellos en la ciudad, de la que en breve se hallaron dueños. Aquel dia se viéron en el mar Roxó y en el Nilo los triunfos últimos que nos aseguran la entera posesion del Egipto. Los enemigos dexaron en el campo de batalla 100 muertos, entre los quales habia 15 ingleses. Por nuestra parte hubo un muerto y 3 heridos. Queriendo luego los ingleses impedir que las embarcaciones volviesen al puerto, del qual se habian alejado durante el combate, pegaron fuego á una de ellas que al salir habia barado en el canal, fuera del alcance del cañon de la plaza; y los dias siguientes quemaron otras 8 que intentaban regresar al puerto. De este modo arruinaron á los mismos á quienes habian obligado á pelear por ellos, y los dexaron perdidos y abandonados. Esto sirvió para que nos cobrase afecto aquella gente, que se admiraba al encontrar tanta generosidad en la conducta de sus vencedores, como habia hallado perfidia en la de sus aliados.”

Plasencia 19 de Enero.

Los dias 10, 11 y 12 de este mes, precedidas esquelas de convite, fuéron examinados públicamente los niños expósitos de uno y otro sexo que de todo el obispado de Plasencia se han recogido sucesivamente desde fines del año de 97, y se educan en la casa de ellos, dotada por S. M. en esta capital, al cargo de su director D. Felipe Montoya, Canónigo Lectoral de esta santa iglesia; cuyo examen, con respecto á las edades de cada uno desde 8 hasta 15 años, fué de leer, escribir, contar, doctrina christiana, geometría, dibuxo y rudimentos de gramática; sobre los oficios de zapatero, sastre, texedor, carpintero; y sobre las operaciones de cardar, aspar, hilar lana y lino, hacer calceta y coser. Los niños de ámbos sexos presentados al examen fuéron 87, y otros 10 de particulares que asisten á la ense-

ñanza que se da en la casa. El concurso fué muy lucido y numeroso, asistiendo las principales personas de la ciudad, varios individuos de ámbos cabildos, muchos eclesiásticos, religiosos y militares, y otros sugetos de distincion. Todos admiraron el adelantamiento de niños y niñas, acreditado no solo por los exámenes, sino por la censura de las obras, lienzos y paños fabricados. Se repartieron á 13 niños y 7 niñas, los mas adelantados, premios de ropas, medallas de plata, y otras alhajas: y todo el concurso aplaudió mucho el zelo del director y de los maestros en servicio de ámbas magestades, y con tanta utilidad de la causa pública. Al fomento, sustento y ventajas de esta casa de piedad contribuye en la mayor parte el zelo del Ilmo. Sr. Obispo D. Joseph Gonzalez Laso, quien ha costeado un batan para las telas, y trata de fabricar un molino de pan para su dotacion, haciendo por estos medios que unos miserables niños abandonados y destinados á vivir en la ignorancia y desaplicacion sean útiles á sí mismos y al bien del estado, haciéndose admirable la providencia de Dios en el buen talento y docilidad que á casi todos ha concedido.

Madrid 6 de Febrero.

Los Reyes Ntros. Sres., el Principe Ntro. Sr. y las demas personas de la familia Real se trasladaron el martes de esta semana del palacio de esta villa al Real sitio de Aranjuez, en donde SS. MM. y AA. permanecen sin novedad en su importante salud.

En la compañía Italiana de Reales Guardias de Corps ha nombrado el Rey Brigadier al Subbrigadier D. Joseph Bareto: para esta resulta al Cadete D. Nicolas de Bierna: para el empleo de Cadete de número al supernumerario D. Nicolas Abarna; y por Cadete supernumerario al Guardia Don Fernando de Aguilera.

El Rey se ha servido promover en el regimiento de infantería de la Reyna á Capitan al Ayudante D. Francisco de la Peña; á Ayudantes á los primeros Tenientes D. Juan Pedrosa y D. Manuel Ruiz; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Francisco Xaraquemada; á primeros Tenientes al segundo Teniente de granaderos D. Carmen Cerveto; y á los de fusileros D. Lorenzo Botija, D. Joseph Acosta, D. Joseph Coste y Don Luis Cerveto; á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Joseph Mirez, D. Gines Sanchez y D. Andres de Salas; á segundos Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Joseph Gonzalez y D. Agustin Martinez, y á los primeros Subtenientes D. Francisco Caballero, D. Joseph Giron, D. Juan Vital, D. Joseph Arevalillo, D. Luis de Ribera, Don Francisco Orellana, D. Laureano de Salas y D. Tomas de Cearrote; á Subtenientes de granaderos á los segundos Subtenientes D. Joseph Urrea, Don Pedro Marin y D. Pedro Piriz, y á primeros Subtenientes á los segundos D. Juan Sayot, D. Manuel de Ochoa y D. Juan Villegas, y á D. Joachin Becerra, Soldado distinguido que fué del de Extremadura.

En atencion á los dilatados particulares méritos de D. Bartolmé de la Dehesa, Contador general de Propios y Arbitrios del Reyno, se ha servido S. M. concederle honores de Ministro del tribunal de la Contaduría mayor de Cuentas.

En América. El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de la

catedral de Comayagua, vacante por fallecimiento de D. Francisco Lopez de Arroyabe, á D. Joseph Joachín Beltran: para la Chantria, que este dexa, al Maestrescuela D. Eugenio Recuenco: para la Maestrescolia al Tesorero D. Francisco Xavier Lopez; y para la Tesoreria á D. Joseph María S. Martin, Cura de la misma catedral.

Igualmente para el Corregimiento del Socorro, en el Nuevo Reyno de Granada, con la administracion de tributos del partido, ha nombrado S. M. á D. Joseph Jover, Corregidor que ha sido de la provincia de Tunja en el mismo Reyno; y se ha servido nombrar á D. Francisco de Medina para el empleo de Contador general de la Renta de Tabacos del Reyno de Goatemala, vacante por muerte de D. Francisco Rodriguez Erce; y para el de Interventor de la Factoria de Quesaltenango, en el propio Reyno, á D. Justo Sorogastua.

En la extraccion de la Real loteria executada el martes 3 del corriente, salieron los números 20, 83, 4, 28 y 15; y con ellos han ganado los jugadores 672,880 rs.

El Mercurio histórico y político de Noviembre se hallará en el despacho de la imprenta Real, en el Real sitio de Aranjuez en casa de D. Antonio Masarnau, y en Cádiz en la de D. Manuel Navarro.

Por el Sr. D. Vicente Dominguez de Prado, Caballero de la Real y distinguida orden española de Carlos III, Intendente de los Reales exercitos y general de Toledo, comisionado por S. M. para la execucion de los Reales decretos de 19 de Setiembre de 1798, relativos á la consolidacion de vales y cajas de extincion y descuentos &c., se han sacado á subasta las dehesas labranzas unidas de Sta. Maria de Albuera y Alcabala, sitas en término del lugar de la Puebla-nueva, pertenecientes á la memoria que en la colegial de la villa de Talavera fundaron Francisco de Loaisa y Martin Yañez, que se componen de 739 fanegas de tierra, las 150 de 1.^a calidad, 200 de 2.^a, 250 de 3.^a, y 139 de inferior calidad, tasadas en venta en 454,750 rs. y en renta anual en 13,642 rs.; y habiéndose hecho postura se celebró su primer remate en el precio de la tasacion, y despues se hizo la mejora del 4.^o, poniendo las citadas dehesas en 568,437 rs. 17 mrs., que ha sido admitida, y se ha señalado para la celebracion del último remate el 2 de Marzo próximo á las 10 de la mañana en dicha ciudad de Toledo, á las puertas principales de las casas de la habitacion de dicho Sr. Intendente. Quien quisiere hacer mejora lo exécutará por la escribania mayor de aquella Intendencia del cargo de D. Joseph de Cobos.

En el lugar de Alameda de la Sagra, partido de la ciudad de Toledo, se halla vacante la plaza de su médico titular: tiene de dotacion 6600 rs. anuales, pagados mensualmente por la Justicia: el vecindario es 350 vecinos poco mas ó menos. Los facultativos que quisieren pretender dicha plaza dirigirán sus memoriales por el correo y caja de la villa de Illescas á la Justicia y Regimiento de dicho pueblo, en inteligencia de que se admitirán hasta fin de este mes.

Doctrinas y sermones para mision del P. Fr. Miguel de Santander, religioso capuchino en el convento de misioneros de la ciudad de Toro, Custodio de la provincia de Castilla y Calificador del Sto. Oficio de la Inquisicion: esta obra sale á luz á instancias del P. Fr. Diego Joseph de Cádiz, misionero apostólico del mismo orden, con una carta suya al editor exponiendo su dictámen. Constará de 3 tomos en 4.^o que comprehenden un cuerpo completo de misiones y doctrinas. Tomo 2.^o que se vende con el 1.^o en la libreria de Alonso, frente á S. Felipe el

Real, y en las de Quiroga., calle de las Carretas y de la Concepcion. El tomo 3.º y último se publicará dentro de pocos dias, y en seguida otros dos de panegíricos de Santos, festividades de la Virgen, misterios del Señor y otros asuntos, del mismo autor, y la obra que tiene trabajada de Ejercicios espirituales para el venerable Clero.

Instituciones políticas: tercera parte: obra en que se trata de los principales estados de Europa, su situacion local, posesiones, vecinos y limites, su clima, producciones, manufacturas, fábricas y comercio, de los habitantes y de su número, de la nobleza, de la forma de su gobierno, del Soberano y sus títulos y en que se fundan; de la sucesion al trono, sus exércitos y marina, sus rentas, política general de cada corte, y la particular para con otras potencias: escrita en francés por el Baron de Bielfeld, y traducida por D. Domingo de la Torre y Mollinedo: tomo 6.º Se hallará en el despacho de la imprenta Real y en la librería de Tieso, calle de las Carretas, á 18 rs. en rústica, y 24 en pasta.

Conversaciones christianas, ó sentimientos patrióticos que un Cura de aldea inspira á sus feligreses; escritas para utilidad pública por el Lic. D. Joachin Vejarano Galavids y Nidos: dos tomos en 8.º Se venden en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Elementos ó primeros conocimientos de la enseñanza y disciplina de la infantería, que contiene los tratados siguientes: eleccion de reclutas y su enseñanza: las formaciones hechas de varios modos: fuegos de las formaciones; y fuegos en diversas direcciones y términos: evoluciones sobre la coluna y orden de batalla: coluna de ataque: si la infantería se defiende mejor de la caballería en la formacion de coluna que en la de batalla &c. Un tomo en 8.º prolongado á 8 rs. en pergamino y 10 en pasta. — Instruccion militar del Rey de Prusia á sus Generales: traducido del alemán al francés por Mr. Taesch, Teniente Coronel de las tropas saxonas, y al castellano por D. Benito Bails: un tomo en 8.º con 13 láminas, que demuestran: la vanguardia: el exército avanzando en 4 columnas: su retirada en 4 columnas; y en dos pasando rios: ataque por el reducto del centro: atrincheramientos hechos en reductos salientes y entrantes: ataque del exército con orden de batalla obliquo: ataque por su centro; y ataque de una batería de 15 cañones: orden de batalla para apoyar con tropas una de las alas: nuevo orden de batalla &c.: su precio 10 rs. en pergamino y 12 en pasta. Se hallarán en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

El oráculo de los preguntones: juego de 24 preguntas con 12 respuestas á cada una, puestas en verso para diversion de los ratos ociosos por D. A. G. G. M. Este librito de poco volumen comprehende la explicacion de un juego fácil de aprenderse, y muy propio para el entretenimiento de las concurrencias en todo tiempo, con especialidad en el de carnaval. Se hallará á 2 rs. en la librería de Perez y compañía, calle de los Preciados, frente á las tapias de las Descalzas Reales, y en Segovia en la de Alexandro.

Tres tríos nuevos para guitarra, violin y baxo, del caballero D. Alexo de la Croá (los da al público un apasionado del autor): otros 3 para los mismos instrumentos, de Ximenez: 4 duos armónicos para dos guitarras, de Abreu el portugues: de este mismo un fandango con diferencias, y un minuete con 20 variaciones: 6 duos graciosos para dos guitarras, de Laporta, obras 36 y 37: coleccion de 12 particulares minuetes de conocidos autores para guitarra: 4 sonatas nuevas de Laporta para guitarra; y otras varias de diferentes autores, entre ellas una de Don Henrique Atayde de Portugal, publicada por D. Antonio Perez y Gonzalez: minuetes para bayle, contradanzas &c. Estas obras y otras muchas, copiadas de buena nota, se venden en la librería de Argueta, calle de la Montera.